

ABSTRAK

Dzurrotun Nafisah, NIM. 1310420027, *Studi Analisis Tentang Pengembangan Keterampilan Sosial Anak Usia Dini di RA Muslimat NU Raudlatus Shibyan 03 Pegunungan Bae Kudus*, Program Strata 1 (S.1) Jurusan Pendidikan Islam Anak Usia Dini (PIAUD) STAIN Kudus, 2018.

Keterampilan sosial adalah kemampuan berkomunikasi, bekerjasama, berbagi, berpartisipasi, dan beradaptasi (simpati, empati dan mampu memecahkan masalah serta disiplin sesuai dengan peraturan dan norma yang berlaku). Keterampilan sosial (social skills) merupakan bagian penting dari kemampuan hidup manusia. Tanpa memiliki keterampilan sosial manusia tidak dapat berinteraksi dengan orang lain yang ada di lingkungannya karena keterampilan sosial dibutuhkan dalam hidup bermasyarakat. Untuk mencapai kematangan sosial anak harus belajar tentang cara menyesuaikan diri dengan orang lain. Kemampuan ini diperoleh anak melalui berbagai kesempatan atau pengalaman dengan orang-orang di lingkungannya baik orang tua, saudara, teman sebaya, atau orang dewasa lainnya, sehingga setiap anak mencapai tingkat pencapaian perkembangan secara optimal.

Tujuan dari penelitian ini adalah mendeskripsikan kemampuan keterampilan sosial anak di RA Muslimat NU Raudlatus Shibyan 03, mendeskripsikan faktor-faktor keterampilan sosial anak, dan mendeskripsikan upaya yang dapat dilakukan guru di RA Muslimat NU Raudlatus Shibyan 03 dalam meningkatkan kemampuan sosial anak.

Penelitian ini menggunakan metode penelitian *field research* (penelitian lapangan) yang disajikan secara diskriptif kualitatif. Kemudian data yang telah terkumpul akan diadakan penganalisaan dengan pendekatan kualitatif deskriptif untuk mengetahui bagaimana Pengembangan Keterampilan Sosial di RA Muslimat NU Raudlatus Sibyan 03 Pegunungan Bae Kudus.

Hasil penelitian yang diperoleh adalah kemampuan keterampilan sosial anak di RA Muslimat NU Raudlatus Shibyan 03 sudah cukup baik, dalam hal berkomunikasi, kemandirian dan mampu mengendalikan perasaan. Faktor yang mempengaruhi kemampuan sosial emosional anak di RA Muslimat NU Raudlatus Shibyan 03 adalah faktor di dalam diri sendiri, faktor lingkungan keluarga, dan faktor lingkungan sekitar. Berdasarkan hasil penelitian dapat disimpulkan bahwa kemampuan keterampilan sosial anak di RA Muslimat NU Raudlatus Shibyan 03 dipengaruhi oleh peran orang lain di lingkungan sekitar anak.

Hasil penelitian ini diharapkan akan menjadi bahan informasi dan masukan bagi mahasiswa, para tenaga pengajar, para peneliti dan semua pihak, terutama dalam memberi pertolongan dan motivasi kepada rekan-rekan mahasiswa agar senantiasa meningkatkan kualitas penelitian pada masa yang akan datang.

Kata Kunci: *Keterampilan sosial dan anak usia dini.*